

Los Indes.

GUAYAQUIL, 19 DE JULIO DE 1894.

“EL TIEMPO” Y NOSOTROS.

Agradecemos al colega el triunfo que nos proporciona, en el interesante debate que en estos últimos días hemos sostenido.

Nosotros afirmamos que no existe organizado en la República otro partido que el conservador, y “El Tiempo” que se titula órgano del partido radical, y que hace esfuerzos laudables en el terreno de los principios por justificar su título; nos dice hoy: “sin organización, sin elementos efectivos de cohesión, el partido liberal, ó sea desprovisto de disciplina y de hábitos, sin caudillo reconocido por todos” etc.

Y si esto puede decirse del partido liberal, que siquiera ha dado alguna vez señales de vida en los congresos, en la prensa, en los comités, aun cuando haya creído deber fusionarse con el partido ultramontano, qué se dirá del partido radical, que nunca ha tenido la franqueza de lanzar un programa, en los momentos en que ha buscado el poder con las armas en la mano, y que siempre ha creído utópico ó irrealizable el que puedan conseguirse reformas en el seno de la paz?

Doloroso es para nosotros dejar consignadas verdades como la que acaba de leerse, por consideraciones de orden particular; pero el bien general está para nosotros en la conservación de un prestigio individual, que como Dantón en las jornadas de Setiembre, daríamos con gusto, si de ese sacrificio, había de resultar la convicción íntima de que la organización de los partidos,—que sería el comienzo de una era de evoluciones pacíficas y de lentas pero indispensables reformas,—se impone en la conciencia de todos los que buscan en el campo ardiente de la política la realización de los grandes ideales de nuestro siglo pensador y angustio.

¡ Pero “El Tiempo” con nosotros, que partidos ó más bien agrupaciones así formadas, que van sin dirección, como los últimos batallones de la guardia imperial de Waterloo, disparando sus fueles al azar, no pueden sostenerse en el poder, “de donde son derrotados en la primera ocasión que los intereses de la mayoría chocan con las legítimas aspiraciones de su programa”?

Y el temor que manifiesta “El Tiempo” de que mientras exista en el poder el actual partido, “el se aprovechará de las evoluciones liberales,” prueba dos cosas; prueba que no hay fe en las fuerzas y en la causa de los partidos contrarios, y prueba que el colega se figura que todo trabajo político será estéril.

¿ En este último caso, por qué continúa en la brecha el colega, si tan desolador escepticismo le asiste?

No creemos que quiera gastar fósforo, paciencia y dinero inútilmente, y estos bien suponemos que alguna esperanza tendrá en el triunfo de los ideales que defiende, cuando no se crea de brazos, con la indiferencia del ilota griego, del fanático musulmán, ó del resignado cristiano, para dejar que lo que es la escritura se cumpla fatalmente.

¿ Conoceríamos yo todo, si no acabáramos de convenir en que no hay tales partidos ni tales programas con el asentimiento expreso de “El Tiempo”?

Ejemplo todavía fresco: desempeñaba el Ministerio de Hacienda un conspicuo y honrado personaje

liberal; y los liberales, en monstruosa fusión con los ultramontanos, han censurado su conducta, arrojándolo del gabinete, convencidos como estaban de la inocencia del Ministro y de la honorabilidad del caballero.

Felizmente la cartera no ha ido á parar á manos menos dignas de poseerla que las del Dr. María; ¿ pero y si no hubiera sucedido así? ¿ Qué habrían sacado los liberales en debatir, sine dar un escándalo, y en hacer una víctima de su propio seno? Ya ve el colega que nada tiene que ver el partido que gobierna con la desorganización y poco cálculo de los otros partidos, ó de los que proceden sin rumbo y sin dirección en nombre de esos partidos, que no existen.

Y lo que no existe, no tiene derecho para reclamar participación en el gobierno de un pueblo. ¿ No es verdad?

El partido liberal, dice el colega, con una honradez y altura de miras que aplaudimos, porque á más de darnos la razón prestan garantía de que se piensa en llevar á la práctica lo insinuado patrióticamente por nosotros; el partido liberal, “para denominarse tal, debe organizarse, nombrar sus directores, disciplinarse, unirse y jurar obediencia á los encargados de su dirección”.

Es para nosotros conseguir una ventaja cualquiera sobre tan ilustrado contendiente como “El Tiempo” tan satisfactorio, que no pasamos á otra cosa, antes de dejar constancia, con las propias palabras del colega y para poder más tarde hacer las necesarias deducciones, de lo siguiente:

El partido liberal, ni está organizado, ni tiene directores, ni es disciplinado, ni se une, ni obedece hoy á ningún caudillo. Que es lo mismo que venimos sosteniendo desde el principio de esta polémica, que no sin razón creímos que sería fecunda en bienes para la República.

Cuanto al punto concreto de la prohibición de “El Tiempo” y sus concurrencias, para nadie más doloroso que para nosotros, no puede decirse, de ese punto, en buena lógica, que la libertad de imprenta no exista.

Se deducirá, como ayer decíamos, que hay una obscura nube aún, en el horizonte de nuestra prensa, y que para disiparla, es preciso trabajar por la reforma del Concordato.

¿ Pues no está manifestando el colega mismo con sus escritos, que confía en el amparo que presta la ley á la libertad? ¿ No lo estamos manifestando nosotros? ¿ No lo están manifestando todos nuestros colegas?

Aquí la prensa toca censura abierta, y en forma de inconveniente y ruda, muchas veces, todos los actos de la Administración pública, que cree dignos de su crítica. ¿ Podrá negarnos esto el colega? Luego la libertad existe; y para que sea completa, como la desea el patriotismo, no hay más que trabajar porque se reformen aquellas leyes que de algún modo poogan trabar á la independencia de que debe gozar. Esto maado el espíritu liberal del siglo y esto consiguen los partidos si se organizan seriamente; pero no pueden pedirlo con alguna probabilidad de éxito, agrupaciones aisladas, sin dirección y sin programa, ni en último análisis y extractamente hablando, les asiste derecho para ello, como ya dejamos dicho y probado.

Confesando así el último, interesante artículo de “El Tiempo” y creyendo, como creemos que la discusión sobre estos puntos está agotada, saludamos cordemente á nuestro adversario, desde la arena, haciendo votos por que los desos patrióticos que tanto él como nosotros tenemos, se conviertan en prouta y belagorosa realidad.

Notas del Día.

El siguiente brillante artículo sobre la crisis monetaria universal, que tomamos de “El Torreó Americano” de Nueva York, manifiesta con suelta razón la prudencia

aconseja no adoptar todavía en países como el nuestro, una resolución extrema, como la que importa alguno de los proyectos de conversión que aquí se han publicado y aun apoyado ante el Congreso. Léase y medítese:

“La depreciación de la plata que causa el empobrecimiento y amenaza de arruinar á las naciones que se ven obligadas á mantener el talón de plata, es el asunto más grave que jamás ha ocupado el mundo comercial. Es cierto que los amigos del metal blanco están haciendo todos los esfuerzos posibles para restablecer su valor en cuanto sea posible, cosa que está evidenciada por las conferencias bimetálicas que ahora están progresando en Inglaterra y Alemania, pero al presente hay poca esperanza de que estos movimientos logran el buen éxito que los partidarios del bimetálico desean. Pero como toda cuestión, por mala que sea, tiene su lado bueno, también este asunto de la depreciación de la plata tiene sus ventajas, por cuanto estimula á las naciones más interesadas á hacer esfuerzos para efectuar su emancipación industrial de las naciones que han adoptado y que se adhieren tan obstinadamente al monometalismo de oro. Las naciones que más sufren de la presente crisis financiera son México y las Repúblicas Centro y Sur-Americanas, pues han sido acostumbradas á exportar las materias primas que producen y á comprar los artículos manufacturados que consumen. Las importaciones de casi todos estos países siempre han sido mucho más grandes en valor que sus exportaciones, pero con el presente tipo de cambio casi no están á su alcance ya las mercancías extranjeras. La consecuencia es que muchas de estas naciones buscan á abastecer su mercado nacional con productos nacionales. Los capitalistas comienzan ya á invertir sus fondos en empresas agrícolas é industriales, pero hasta ahora la mayoría se ha contentado con la cultivación de productos de exportación que, por motivos del alto tipo de cambio, da buen provecho. Pero esto no es suficiente, el estado actual de las cosas demanda remedios más eficaces y las naciones interesadas buscarán estos remedios. En lugar de simplemente producir las materias primas estos países llegarán á fabricar de muchos de los artículos que usan y que ahora compran en el extranjero. Solamente el valor de los géneros de algodón y de lana que anualmente importan asciende á cantidades enormes, y no sabemos ninguna razón por qué no se pudieran producir estos artículos en las mismas países. Lo mismo puede decirse de efectos de ferreteria y de instrumentos mecánicos, de muebles y otros efectos de madera, del papel y de muchos otros artículos de comercio. Las naciones manufactureras de Europa é los Esos Unidos, comienzan ya á sentir la disminución de su comercio de exportación en ciertos ramos de sus industrias, y si no abandonan á la plata el puesto á que tiene derecho en el mundo comercial, es cierto que su comercio sufrirá mucho más y en la misma proporción en que se desarrollen las nuevas industrias en los países que tienen el talón de plata. Varios bencidistas prominentes han expresado recientemente la opinión de que los Estados Unidos, si adoptaran la plata como su moneda corriente y abandonaran el oro, se harían due-

ños del comercio no solo de todas las Américas, sino también de el de la Asia. Es de desearse que estos defensores de la plata logren convencer á los legisladores de la prudencia de tal reforma, y que ellos tomen la iniciativa para restablecer la plata, pero debemos confesar que hasta ahora hay poca esperanza de semejante solución de esta penosa crisis.”

La Prensa.

LA NACIÓN.—No trae editorial.

EL GLOBO.—Viene sin editorial. En su sección *Actualidad*, manifiesta su complacencia por el nombramiento de Ministro de Hacienda, recaído en el Sr. Dr. Cárdenas; dice que una de las condiciones impuestas por este caballero es la de pasar luego al Ministerio de Relaciones Exteriores, y que vaya al que dejará vacante, el señor Luis Felipe Carbo.

DIARIO DE AVISOS.—Publica algunos interesantes razonamientos del Sr. Dr. Feliciano López, al hacerse cargo nuevamente de la dirección del colega.

En ellos se habla también de la última evolución política.

EL TIEMPO.—No trae artículo de fondo.

EL IMPARCIAL.—Sigue tratando de los impuestos, y se ocupa especialmente en la industria de café.

EL IRIS.—Viene sin editorial. En Crónica dá la siguiente noticia: “Acabamos de ser informados, que el Dr. Alejandro Cárdenas recientemente nombrado Ministro de Hacienda pasará al Ministerio del Interior y que aquella Cartera será ocupada por nuestro distinguido compatriota don Luis Felipe Carbo, á quien el Gobierno ha telegrafiado su nombramiento.”

Insertiones.

QUIÉN Á CUCHILLO MATA...

Á TOMÁS MONCAYO AVELLÁN.

[Tradición.]

I.

Sucre es para el autor de estos cuentecillos, la figura más noble y más grande de la revolución americana de la independencia: por eso trata siempre de recordarlo, y le basta copiar de la Historia, sin verse obligado á dar toques propios al cuadro, para que la figura del generoso Mariscal se destaque en el lienzo,—no por ostentación del pincel,—mas antes por la viril hermosura del personaje;—tan arrogante como la de Carlos Suaroz, pintada por Van Dyk, á la de Felipe IV, inmortalizado por Velázquez.

Y sin embargo,—y precisamente debido á sus virtudes,—ninguno tan poco de los héroes de aquella época, fué tan perseguido por el crimen, como el egregio vencedor de Pichachi y Ayacucho.

¡ Ay! ¡ Y después de cinco tentativas de asesinato, cayó por fin el héroe de Colombia, bajo el plomo homicida, en la mil veces maldicida montaña de Beturocs!

Esas cinco tentativas fueron: La del Comandante Morales Matos en La Paz [junio de 1826].

La del oficial Domingo Mutate en Cochabamba. [Noviembre del mismo año.]

Las del 25 de Diciembre de 2826 y 18 de Abril de 1827 en La Paz. En esta última fué herido el Mariscal gravemente en el cuello.

Y por último, la conspiración encabezada por Luque en 1829.

En esta historietta hablaré ligeramente de la segunda; aquella de que fué héroe sombrero del Teniente Domingo Mutate.

II.

Savia Mutate en el escuadrón de

granaderos, fuerte de 200 plazas, y era uno de los oficiales más insubordinados y violentos del ejército.

El Dr. Casimiro Olañeta, que más tarde había de figurar encabezando el infortunado motín de La Paz, de 18 de Abril de 1827, que estuvo á punto de costar la vida á Sucre, distinguía á Mutate y lo protegía, dándole dinero y fomentando sus malos instintos.

El Teniente era muy dado á las hijas de Eva; para él un buen palmito era primero que el deber, que la ordenanza, que la sagrada causa de la Independencia, que el honor mismo en una palabra.

En Octubre de 1826, Mutate andaba en apuros, porque se había roto á una muchacha, hija de buena familia, á la cual, por vivir todavía muchos de sus deudos, llamáramos Margarita Lozano.

Era Margarita una doncella de 20 años, alta, rubia, gorda, fresca, colorada como una aldeana romana de Salavato Rosa, ó más bien como una campesina alemana de Greutzen.

Vivía en Cochabamba frente al cuartel, y era, por ende, objeto de las amorosas ansias de la oficialidad del escuadrón. Entre todos, Demingio había logrado cautivarla, porque el mozo, con su par de ojos negros, sus retorcidos mostachos y el uniforme, se parecía como una gota de agua á otra, al *Sparafucile*, que más tarde había de immortalizar Víctor Hugo en una de sus más portentosas y románticas creaciones.

Robéla como queda dicho Mutate, allá cuando finalizaba el mes de Octubre, y la ocultó en casa de una vieja zurcidora de voluntades y encubridora de estas picardías, que el Código ofrecía castigar, entonces como ahora, y que generalmente no castigaba en 1826, como no las castigaba en el día.

Los padres de Margarita pusieron el grito en el cielo.

Sucre que era tan honrado ciudadano como estricto cumplidor de la disciplina militar, apenas tuvo conocimiento de lo acaecido se trasladó á Cochabamba, donde llegó en los primeros días de Noviembre, con el objeto de castigar á Mutate.

Este, advertido por Olañeta, logró engañar á los oficiales del escuadrón granaderos y sublevarlos el mismo día de la llegada del Mariscal á la ciudad.

Sucre, seguido apenas de dos ayudantes y cuatro asistentes voló al cuartel. Mutate avisado por los espías, que al saber la llegada del Buzo había enviado al camino, hizo salir de la ciudad al escuadrón y replegarse él solo acompañado de otro oficial al Mariscal, á quien hizo dos disparos, oculto detrás de la esquina del cuartel. Una de las balas hirió á un soldado y la otra se perdió en los aires.

En seguida huyó á toda escape, juntándose con los soldados del escuadrón en las afueras de Cochabamba. Allí esperó en vano, durante treinta horas, los auxilios de dinero y el pronunciamiento de La Paz, que Olañeta le había ofrecido, sin dudar por lanzarlo á la revuelta. Sabedor al fin de que el vencedor de Ayacucho se aprestaba á someterlo por la fuerza, continuó su viaje, hasta internarse en la Provincia argentina de Salta, donde se había hecho preceder por su querida.

El Gobernador de esta provincia, General Arenales, recibió bien á los sublevados, quienes entregaron las armas y tomaron servicio en la guarnición argentina. Unos cuantos soldados y dos oficiales regresaron á Bolivia.

A Mutate se le reconoció el grado de Capitán, cuyo título se dió en Salta.

Todo parecía terminado; pero eso algo que la *Isidra* ovidió, es algo que reservado á un terrible castigo el hombre que si no logró llevar á término su sinistro plan, de mata asesinadamente á Sucre, se por eso mereció el nombre de asesino.

Presentó á Margarita como su esposa; y fué aceptado cordial y buen-

tos del filósofo amigo, reflexionando su alma en la dulce intimidad que los una, haciendo de ellos dos hermanos...

En vez de las amorosas risas o de los sollozos de dos ancianos venerables; que la ausencia es siempre triste aunque venga rodeada de risas de fealdad...

Dentro de algunos años, quizá verás a contemplar los pintorescos sitios que sirven de teatro a los cañales...

N. A. GONZÁLEZ

Oasis.

EL VATE.

(A MI ESTIMADO AMIGO, EL DISTINGUIDO JOVEN POETA Y ESCRITOR DON VICENTE PALLARES PENARTEL).

Faza, aborta en sublimes pensamientos su mente generosa e inspirada, mientras la multitud de sus pensamientos alza en torno sus gárgolas acenoras...

De los mundanos grupos turbulentos repleto indiferente, la ciudad, sumerge su próspera mirada en otros constelados firmamentos...

Y en tanto que, inconsciente, su corazón huende en el polvo del mortal sedecero, pregunta el vulgo irónico y nefario: "¿Dónde Quén es ese orólogo ficturioso? ..."

Del gran Circo del alma es el atleta; es el Ángel divino, es el Profeta que anima el Porvenir, a su conforjo "¿Dónde viene? ..."

Como primer pedáneo de su planta, sobre la leña que en su tumba se alza, audaz, transfigurado, se levanta; y en pos de jano espelentorosas huellas, su sombra, que en los siglos se agiganta, asciende a la región de las Estrellas!

Y tú te ultrajas, multitud blasfema! Y tú te levantas, vulgo delirante! Muestra tu obscuidad es J gante alumbra áun al lanzante su anatema; Si! Áun al vil teoriza en su poema Milton & Byron, Juvenal & Dante: como á Sísifo, su aventura elante el dibujo una sombra de diademas...

Y el cárdaco fatisma del perverso, á la luz de su cólera sublime, contempla, en la penumbra, el Universo...

NUMA F. LLONA.

RECUERDOS

Cosuces la laguna de San Pablo. No ha hecho contemplarte esas aguas cristalinasy que en su raya superficial se retrata el azul de los cielos. ¿Te acuerdas? El Sol iluminaba los altos montes que la circundaba y que braba en ella sus rayos dándole cambiantes de topacio. Día azul era aquel. Hasta las yerbas que cesanlan los campos tenían ese color violeta de los mirtos...

Compare los laureles del poeta, en el solido deber las que figuran, con fulgura cecando velando insuperable por la inocencia de nuestros hijos!

ALFREDO DE LLANA

CRONICA. JOSE ANTONIO CHIRIBOGA -Medico y Cirujano. Calle de Junio, N° 9 y Consultas gratis para los pobres de una á dos y media de la tarde.

MANUEL DE CALISTO MANRIQUE -Abogado. Calle de Laque, N° 10. Abril 9 de 1894.

FRANCISCO E. HILLINGWORTH -Medico y Cirujano. Consultas gratis de 3 p. m. a las 6 p. m. calle de Hillingworth N° 14. Marzo 16 de 1894.

CARLOS COELLO -Abogado. Calle de Laque, N° 16. Abril 9 de 1894.

A nuestro amigo D. Vicente Carbo se le ha perdido un anillo de brillantes en uno de los baños de Lluvia del Salado. Gratificará muy bien á quien se lo entregue según nos han manifestado.

Calendario. -Mañana Viernes 20 Julio -San Elix, profeta, San Pablo, discipulo y mártir. Bombas de guardia. -Mañana Viernes 20 de Julio. -Harán la guardia de depósito la compañía "Koca-fuete" N° 6, y una sección de 20 haceros.

Baños del Salado. -Mañana Viernes 20 de Julio. Marea llena por la mañana á las 7 1/2. Marea llena por la tarde á las 7 1/2.

Nota. -Se recomienda á los bañistas las tres horas anteriores á la marea llena.

Boticas de turno. -Hacen este servicio en la presente semana las siguientes: "La Botica "Unión" en la plaza de Rosofuete.

La Botica "Farmacia Lascano" en la calle Chimborazo intersección con la calle de Luque.

Fases de la Luna. JULIO. Cuarto menguante el ... 25.

Vico. -A continuación publicamos un gracioso retrato del eminente artista, hecho por un escritor andaluz, con toda la sal de la tierra de María Zantizaina.

Dice así: No está demás reproducir aquí el retrato que un festivo escritor gaditano ha hecho del célebre actor: "Difícilmente se encontrará un hombre más ocurente, ni más agudo, ni con más gracia natural.

Es despatricamente simpático, posee el don de gentes irrisolable, y encanta y cautiva en su conversación particular, o pedreada de cuentos, anécdotas, chascarrillos y frases felices.

Es uno de esos andaluces netos, con toda la sal de la tierra, y sin afectación de ninguna clase.

El tono, el acento, el gesto, la frescura del ingenio, la viveza de imaginación, todo lo que es en el genial y característico, es al propio tiempo producto reñado y el gotino de aquel Cielo, de aquel Sol...

Vico resulta delicioso, tratado superficialmente. Sin malicia, sin propósito deliberado, acaso sin darse de ello cuenta, Vico es frívolo y ligero como se ve en el oratorio ó rubio...

Con su ejemplo y con su prestigio ha contribuido, en primer término, á crearlos á los andaluces una reputación de informales, que ciertamente no merecen.

Pero en el pecado lleva la penitencia; porque el marcha, con justicia á la cabeza de todos.

Y es que Vico ha nacido para figurar en primera línea con todo aquello á que se dedique.

"Hasta en eso!" Y a propósito, el estreno del gran actor se efectuó con "La suerte Civi," melodrama Giacometti; la Srta. Contreras se estrenó, á su vez en el drama "De Mala Raza," de D. José Eclogary, y Perra,

el galán joven, en "El Gran Galeoto" del mismo autor.

Los precios por función, para un abono de diez representaciones, serán éstos: Palcos de 12 S. 12

Luneta 10 Entrada general 2 Galería de preferencia, 1, 20 Cazuela 0,50

Condiciones del abono por 10 funciones. Palcos de 12 sin entrada, S. 100 Id. de 25 id. id. 80 Lunetas con entrada, 16

Para terminar: felicitamos á la Empresa por haber conseguido una subvención de S. 500 de nuestro Ayuntamiento, al cual alcanza nuestro aplauso.

La esfera del reloj de San Alejo ha quedado colocada ya, gracias á los esfuerzos del cura Sr. D. Chiriboga, á quien felicitamos.

En momentos en que la población se levantaba de comer, anoche, pues no serían más de las 7, se oyó el toque de incendio.

Se oía el Manicomio gritaba la gente, corriendo en todas direcciones. ¿Total? Nada! Yoos cohetes en mal hora reventados y pare Ud. de contar.

Jivaro. -Un padre misionero ha traído del Napo un jivaro joven, que va á ser educado para luego en viarlo á cateizar á sus congéneres.

Se bien venden los fusiles Chacatis. Desgraciado. -Esta mañana fué á hacerse la prueba á la Sabana grande, de los nuevos cuñeros comprados últimamente, y después del primer disparo sin novedad, al hacerse el segundo, el Capitán López, á indicación del ingeniero francés señor Dauson dió un fuerte golpe á la granada para introducir á la recámara del cañón, lo que ocasionó la explosión de la granada, hiriendo gravemente al Capitán López, rompiéndole los huesos todos de la mano derecha, lo que ha hecho necesario amputársela en el tercio inferior del antebrazo.

Su cuerpo está generalmente contusionado. Su estado se halla en buenas condiciones.

La amputación se no dice fué dolorosísima, á causa de que los instrumentos de cirugía del Hospital Militar están en pésimas condiciones. Llamamos la atención de quien correspondo sobre el particular.

El Sr. Comandante Alencastro resultó con varias heridas, de las que manaba sangre en abundancia, lo que le ocasionó un desmayo pasajero, después del cual montó en su caballo y se dirigió á su casa, donde le han asistido los doctores Falcoi, Noboa y Chiriboga. El Sr. Alencastro tiene dos pequeñas heridas en la piel que cubre la rodilla derecha, otra en la región pubiana hacia la parte derecha. Parece que no ha interesado más que el tejido celular sub-cutáneo, debido á lo grasoso de aquella parte, y que desde luego no la ha comprometido la vejiga. Tiene otra herida en la sien izquierda; su estado no es de gravedad.

El Teniente Sr. Fernando Cavallos tiene una herida profunda en la parte interna del muslo derecho, sin ninguna fractura de hueso ni rotura de arteria femoral; su estado es de gravedad. También se cree que su condición mejorará favorablemente, salvo complicaciones.

El Alférez Sr. Arijondo Andrade resultó con dos heridas, una en el dedo índice y otra en el mayor de la mano izquierda. También está con algunas contusiones. Su estado no ofrece peligro.

El Corneta, Sargento Marcelino Alvarez, resultó con dos heridas: la una en uno de los muslos, como del diámetro de un quinto dedo y la otra leve en las partes pudendas. Su estado no promete peligro alguno.

Este ejercicio de tiro de cañón al blanco fué dirigido por el Ingeniero francés Sr. Dauson. Lamentamos sacaramos este desgraciado acontecimiento que viene á postrar en el lecho del dolor á jefes notables como el Sr. Alencastro y á una oficialidad digna é inteligente.

Desde el primer momento de este terrible acontecimiento los médicos del ejército estuvieron en sus puestos, ejerciendo su humanitaria profesión. De igual modo el General Sr. D. Reynaldo Flores impartió órdenes, á fin de resar á los facultativos para la asistencia de los heridos; y fué uno de las primeras cosas que estuvieron al pié del cañón del Sr. Comandante Alencastro; propiándole en las heridas paños de algodón fenicado.

Después de escrito nuestro artículo anterior, recibimos la siguiente noticia que publicamos á continuación sin comentario alguno.

Señor Director de "Los Andes". Muy señar mio.

Profundamente afectado por el desgraciado suceso de hoy, sobresaltado en el polígono de tiro al blanco de la Artillería Sucre, me hago un deber de comunicar á la prensa, por conducto del Decano, los datos que en sumario inmediato, hecho en presencia de los Jefes de la Artillería, me he permitido suministrar.

Esta mañana á las 6 se crearon el polígono situado en las derribas del cerro Colerado, una fuerza de artillería compuesta del Sr. Jefe, del Sr. Jefe y del Sr. Jefe, de varios oficiales entre los cuales figuraba el simpático Capitán don Nicolás F. López, el Teniente Coronel, Alférez Andrade y otros cuyos nombres ignora; en fin, de la dotación en clases y soldados necesarios al servicio de las piezas.

Esta fuerza, tenía por objeto hacer experiencia de tiro al blanco con los cañones de montaña de 60 milímetros, últimamente comprados á Chile.

Agregado á esta expedición, como director de las experiencias, iba el señor Dauson, maestro ármero, que se llama también en francés el alemán, Ingeniero Director de la Artillería y al cual caballero sin porneros en garantías de ninguna especie, se ha desgraciadamente entregado, con la responsabilidad indubitada, el cuidado de una operación considerada en todos los Ejércitos del mundo como muy delicada y peligrosa.

Pero, vamos al hecho. Se trataba de establecer y experimentar el alcance de los cañones y de los efectos, bajo sus diferentes ángulos de tiro. El terreno, medido de antemano, facilitaba esta experiencia, que por lo tanto se concretaba á disparar cierto número de tiros, aumentando á cada uno de ellos el grado de inclinación de la pieza, desde la horizontal hasta la más grande abertura del ángulo. Se había llevado con este objeto cien proyectiles de los denominados de 60 milímetros, con sus respectivos sacos de pólvora. Desgraciadamente la ignorancia, y para expresarme de un modo más verdadero, la ineptitud descarada del señor Dauson, maestro en el arte de engañar, no había permitido sino el disparo de un proyectil, reventando en el ánima el segundo.

Antes de seguir en la narración del hecho y para que los ilustrados hombres de la prensa y el público en general se enteren, forzosa un juicio exactísimo de las causas que han traído por consecuencia tan lamentables sucesos, es preciso que entre en la descripción técnica del proyectil.

El proyectil, es de cañón Krupp de retroceso, de sesenta milímetros, modelo 1873. Afecta la forma cilíndrico-cónica, fundido de fierro y envuelto de dos coronas de plomo.

Pesa dos kilos sin pólvora y se carga interiormente con cien gramos de pólvora ordinaria y de cierta calidad de balina de plomo comprimido. La construcción de este proyectil y de su aparato de percusión, que se atornilla á la parte cóncava, es sumamente sencilla. Sin ser Director de Artillería; diré más, sin ser artillero, este sistema de percusión ofrece á los ojos menos experimentados, una facilidad de manejo elemental. El percusor, que se compone de una masa redonda de cobre hueca, llevando á su extremidad en una parte concava la aguja percusora, va libremente en la parte vacía, que constituye la punta cónica del proyectil. Al nivel de la aguja percusora y saliendo á la superficie del proyectil, se distingue de una manera absoluta un hoyo, perforando la masa del proyectil y destinado á recibir la brocha ó pasador de METAL con cabeza de PLOMO, que viene á mantener en su posición de carga el percusor, que sin esta precaución y si ó con el movimiento de traslación del arnés á la pieza, vendría á golpear en el fulminante atornillado á la punta extrema del proyectil, y determinar la explosión de la carga interior de aquel. El culpable inspecciona del señor Dauson, encargado de demostrar á la oficialidad los principios de carga y de tiro al blanco y por lo tanto de proveer cada pieza y cada proyectil de todos sus elementos, cuidando especialmente el de seguridad, que no desconociera ni

Avisos.

"La Habana."

GRAN FÁBRICA DE CIGARROS Y CIGARRILLOS

7—CALLE DE LUQUE—7

Gran existencia de cigarros puros de Daule, Esmeraldas, Santa Rosa, Palmira y Habana.—(orbatas, cuellos, puños, perfumes, tarjetas juguetes y una multitud de artículos de novedad.)

Deposito de los exquisitos cigarrillos "La Guayaquileña."

¡OJO!—GRAN PREMIO!

Exposición de Quito 1892.—Exposición de Chicago 1893.
6.—m J Benites P.

Guayaquil, Julio 5 de 1894.

Salón Americano.

El nuevo propietario de este antiguo y acreditado establecimiento, pone éste a disposición del indulgente público, en donde encontrarán un variado surtido de licores finos, agradables bebidas confeccionadas al gusto del más delicado paladar, magníficos refrescos y helados de frutas naturales, (nada de esencias) é imperiales de yema pura.

El servicio será puntual y esmerado, tanto en el establecimiento, como en las casas particulares que se sirvan honramente con sus órdenes.

Desde el domingo próximo habrá Cerveza helada y sin helar, por vasos, con rosquitas y queso Suizo; habrá además, riquísimos pastelitos calientes á la francesa, biscochuelos y variedad de pastas confortables.

El salón dedicado á la belleza de nuestra alta sociedad, ha recibido mejoras importantes para el servicio de las personas que se dignen visitarlo.

Guayaquil, Julio 10 de 1894.

1 m. J. García Antiche.

Terrenos Municipales.

Se anuncia á las personas cuyos nombres se insertan en este aviso, que deben renovar conforme á la Ordenanza vigente, sus títulos de los solares que poseen en arrendamiento en la calle de "Santa Elena", por haber caducado sus respectivos contratos. Para el efecto se les concede un término improrrogable de quince días, de lo contrario, quedarán expeditos dichos terrenos para ser adjudicados á cualquier otro individuo que lo solicite.

Los arrendatarios cuyos títulos han fenecido ya, son:

"Santa Elena."

Maria G. de Heredia, Lino Abad, Inocente Vite, Delfina Solís, Eloisa Alvarez Roca, Cipriano Carpio, Eufemia Romero de G., Santiago Lima, Jacinto Tanes, Espíritu Ruiz, Emilio Mora, Manuel Miranda, Emilio Tello, Sebastian Cabrera, Luz María Coello, Benigna Coello, Mercedes Jijón, Daniel Izurieta, Margarita Yagual, Manuel Silva, Agustina Ortiz, Ramona G. de Natividad Ledezma, Justo Núñez, Martina Torres, Juan B. Charvez, Manuela Quinde, Rafael Paredes, Paula Mite, Manuela Puerta, J. Hermenegildo Moreno, Tomasa Rambay, Teodomiro Gallegos, Rosa Navarrete de H., Juan de Dios Romero, Joaquin Ramirez, Teresa Cantos, Benito Galarza, Raymunda Reyes, Jacinta Diaz, Juan Torres, Maria Ormía, Angela Panchana, Hipólito Dominguez, Juan A. Cortés, Juan Gamarrá, Concepción Baquero, Manuel Silva, Manuel Albán, Carmen Alvarado, Mercedes Borja, Roberto Villacis, Rita Reyes, Juan de Dios Suárez, Carlos Tasso, y Gumercindo García.

Guayaquil, Julio 13 de 1894.

El Secretario Municipal.

LICITACION.

Conforme á lo resuelto por el I. C. Cantonal en sesión de 10 de los corrientes, se convocan licitadores para la construcción de un Matadero, en terrenos de la Hacienda "La Seiba" y sobre una superficie de setecientos veinte metros cuadrados.

Las propuestas deberán ajustarse al plano y presupuesto que para dicha obra tiene aceptados la I. Municipalidad.

Las personas que deseen adquirir detalles sobre el particular, podrán solicitarlos de la Oficina de la Secretaría, en donde también se recibirán en pliego cerrado, durante el término de ocho días, las ofertas que se presentaren para la fabricación del mencionado edificio.

Guayaquil, Julio 16 de 1894.

El Secretario Municipal.

v.—8.

Interesante.

En la Fábrica de soda del que suscribe calle de la Caridad, N.º 297, se encuentran constantemente de venta toda clase de esencias, así como polvo de mármol y ácido sulfúrico.

Guayaquil, 14 de Mayo de 1894.

JUAN T. FIORAVANTI.

José Matías Avilés

Ha trasladado su estudio de Abogado á la calle de "Sucre" cuadra n.º 73, primer piso.

Nicolás Augusto González

ofrece su servicio al público, como Profesor de Instrucción primaria y Media; y avisa al Comercio que se considera apto para llevar Correspondencia, en castellano y en francés.—P.

The Massachusetts Benefit Life Association

Sociedad de Seguros sobre la vida ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878.

DEPARTAMENTO EXTRANJERO. Nos. 273 á 277. BROADWAY N. Y. (3-0)

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ella cobra á sus asegurados son muchísimo MÁS BAJAS que las que cobran las Compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce á poner el seguro de vida—es una institución que ha hecho y hace cada día tantos bienes, á la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también á sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que ésto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho á SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISPUTABLES después de tres años de expedidas, cubriéndos hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que éste sea ó no efecto de determinado estado patológico normal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada á sus asegurados por derechos de emisión, á las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que á otras Compañías cobran á las mujeres durante este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES de que el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un período de 10 á 15 años, á su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta á un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑÍA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semianual, trimestral y hasta bimensualmente, á fin de dar á sus asegurados aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus deberes; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19. 29, semi-anualmente \$ 9. 84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3. 41. No puede darse, pues, MAYOR MODICIDAD.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, á ocurrirse al infrascrito Agente General de la Compañía en la República del Ecuador.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.

Thomas A. Reed.

Oficina: Calle de Aguirre N.º 11.—Local de la Agencia de Vapores Ingleses.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL:—Sres. Marín Reinberg & Co.

DIRECTOR MEDICO:—Doctor Carlos García Drouet.

AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL:—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

SEGUROS CONTRA INCENDIO

NORTH BRITISH AND

MERCANTILE INSURANCE COMPANY

CAPITAL £ 3,000,000

AGENTES,

Sucesores de Rafael Valdez.

Guayaquil, Marzo 6 de 1894.

VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS

PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile.

Por Mayor y Menor, en barriles y en

cajas tienen en depósito, Calle de Luque No 62, los señores:

ARRARAS Y CUELLO

CLASES DE VINOS.

Urnemeta.	Oporto tinto, dulce.
Subercasaux,	Oporto especial.
Erazurri, Panqueha.	Jerez, Seco
Chacra Olive.	Torral, Bardeas.
Sauterne, Superior	Torral Budcos, aspericó
Vino tinto, Cauquenes.	Santa Fé, tinto seco.
Vino tinto, añejo dulce Cauquenes	Bianco seco.
Oporto blanco, alocado	Bianco dulce.
Id. Id. dulce.	Bianco dulce, superior.
Escorial Panqueha.	Bianco Moscato, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA

un niño; abusando de la confianza de los artilleros puestos al rededor de la pieza y que dejaban á sus supuestos conocimientos el de arreglar el tiro, ha sido LA ÚNICA CAUSA que ha producido la irreparable catástrofe de hoy. El señor Dussan, entregando el segundo proyectil, que iba provisto del fulminante, no sospechó siquiera que faltaba la brecha ó pasador de seguridad, habiéndose opuesto, después de la primera descarga, á que se pase el escobillon para limpiar la pieza; así consta de la declaración de los oficiales que han presenciado el suceso.

Por esta razón y estando la recámara suelta, ofreció el proyectil cierta resistencia para entrar y fué preciso sacarlo con el escobillon corto y el Capitán López, así lo hizo. Al tercer golpe que dió al proyectil para empujarlo, fué indudablemente la aguja, que entonces se encontraba libre, PUES FALTABA LA BROGHA Ó PASADOR DE SEGURIDAD, á chocar en el fulminante determinando la explosión del proyectil en el ánima de la pieza, hiriendo de gravedad al Comandante Alencastre, Capitán López, Teniente Cevallos, Alférez Andrade y tres clases y soldados.

No vacilo en designar al autor y responsable, que para su defensa si quiere tiene la prueba de sus antecesores de artillero.

Era preciso que el público alarmado con esta noticia, pudiera explicarse las causas del desastre de hoy, á fin de dar un fallo recto sobre las inconvinientes bases de la verdad. Es necesario tambien que quede constancia que en nada ha influido en este triste acontecimiento, la calidad del armamento, como ha pretendido hacerlo creer el directamente responsable del suceso.

Cumplido lo que me he propuesto, réstame deplorar la desgracia que aqueja á la Artillería Sucre.

Guayaquil, Julio 19 de 1894.

FERNANDO PETITE.

Director de la Academia de Artillería. Diálogo entre dos madres.

—Me tiene preocupado el ver llegar la época del desarrollo de mi hija, cuya naturaleza delicada la expone á una crisis peligrosa.

—Haga U. lo que yo hice con la mía. Que tome el vino de Quinina de A. Laboraque; es el tónico más dulce que he encontrado para su naturaleza débil y le ha producido efectos verdaderamente prodigiosos.

Telegramas.—Hemos recibido hoy los siguientes:

Quito, Junio 18 de 1894.

Señores R. de "Los Andes".

Senado. Negado excusa Horacio Morla para concurrir Legislativa.

A segunda discusión, proyecto que señala fondos camino Canelas; id. que distribuye bienes dejados finado Valdez; id. reformatorio Ley de Gracia.

A tercera discusión obli. mil suces camino Carchi; id. fondos Casa de Artes en Loja, Proyecto Wilman sobre vehículos mecánicos entre Quito y Chimbo. Aprobados \$ 300 para Colegio Cabar, grabando aguardiente; id. modificatoria sobre deuda externa. Solicitudes vecinos de Baba se declara libre puerto Arenal; Municipalidad de Guaranda pide fondos casa destruida H. H. Cristianos; habitantes de Esmeraldas que se construya para Hospital. Cámara Diputados: proyectos cinco: camino Oriente pasó á 3.ª discusión. Son fondos \$ 5; patente destilación 20 litro, introducción y consumo, 1 centavo cajetilla cigarrillos y 2 y medio dos puros. Negada solicitud Kullowa. Nuevos insultos Aparicio Ortega á Gobierno y varios H. H.

Senado. A segunda discusión pasó el proyecto para que desempeñen Consulados ecuatorianos en Europa, sólo los nacionales. El que señala fondos para el camino Pallatanga é Ibarra.

Negada solicitud Calderón sobre devolución de derechos tagna para hospital Esmeraldas. Suspensa petición de \$ 10,000 sucras Círculo Obreros. Pasó á tercera discusión el proyecto creación cantón Chone, Manabí. A segunda decreto que prohíbe sean pacientes segundo consanguinidad y primero afinidad, Teniente Político, Juez Civil y Capitán Milicias, en una misma parroquia.

Diputados. Insistencia eliminación Ministerio de Instrucción Pública, van á sostenerla en el Senado H. H. Muñoz y León. Se impone un centavo de introducción por Loja á la sal peruana. Fondos para cavallización y otras obras de guerra. Marias solicitudes particulares. Convocada para esta noche sesión secreta.

El Corresponsal.

"LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO DE 1863.
PUBLICACION DIARIA
Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	Sr. 1
Id. trimestral.....	" 3
Id. semestral.....	" 5
Id. anual.....	" 10
Número suelto.....	" 10 cts.

En el Extranjero

Semestre.....	Sr. 7
Año.....	" 14

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 veces	6 veces	10 veces	15 veces	1 mes	2 m.	3 m.	6 m.	12 m.
Hasta 2 pldas.	S. 1.	1. 50	2. 50	3. 50	4. 50	5. 80	10. 20	20. 30	30. 40	40. 50
" 3 "	1. 50	2. 20	3. 50	4. 50	5. 50	6. 10	10. 14	20. 22	30. 35	40. 45
2 pldas. á 2 cmas	2. 3	4. 50	5. 50	6. 50	8. 10	8. 12	16. 25	30. 40	40. 50	50. 60
3 " " "	3. 4	5. 50	6. 50	7. 50	9. 12	10. 15	20. 25	40. 50	50. 60	60. 70
4 " " "	4. 5	6. 50	7. 50	8. 50	10. 14	12. 20	30. 35	50. 55	60. 70	70. 80
5 " " "	5. 6	7. 50	8. 50	9. 50	11. 14	12. 20	35. 40	60. 65	70. 80	80. 90
6 " " "	6. 7	8. 50	9. 50	10. 50	12. 16	16. 20	35. 40	65. 70	80. 90	90. 100
1 columna.....	8. 8	12. 14	16. 18	22. 24	30. 32	40. 50	80. 80	150. 150		

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.
Avisos en crónica 50 oyo de recargo.
Remitidos \$ 10 columna
Toda publicación deberá pagarse adelantada
La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.
Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.
La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

LAS MEJORES MEDICINAS PARA FAMILIAS SON
LAS PILDORAS Y UNGÜENTO
DE

HOLLOWAY

YCADA CASA DEBE ESTAR PREVISTA DE ELLAS.

Las Pildoras Purifican la Sangre,

Fortalecen los nervios y el sistema. Curan la Bilirosis, falta de apetito, Indigestión y son inapreciables para

TODAS LAS ENFERMEDADES DE MUJERES Y NIÑOS.

El Unguento no Tiene Rival.

Curan herpes, Enfermedades Escorbúticas, Llagas, Heridas y
TODA CLASE DE MALES CUTÁNEOS.

Elaborados solamente en el
No 533, OXFORD STREET, AHORA, 78, NEW
OXFORD STREET, LONDRES.

Y vendidos por todos los boticarios del mundo entero

LA SALUD DE LA MUJER conservadas por las

PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET
Veinte y cinco años de exito constante aseguran la
excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las
PILDORAS TOCLOGICAS
ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las en-
fermedades peculiares a la mujer, así casada como sol-
tera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y
América, certifican su excelencia.
Boticarios y Droguistas aseguran la venta de MIL-
LARES DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo por esto
conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.
Bajo juramento asegura el autor que no contienen
ninguna droga nociva a la salud.

Solicítase el folleto "La Salud de la Mujer."

DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

CREMA-ORIZA

EMBLANQUECE LA PIEL por su TRANSPARENCIA y su
ATERCIOPELADO de la JUVENTUD

Destruye las Arrugas

PERFUMERIA ORIZA
de L. LEBRAND

Inventor del Producto VERDADERO y acreditado ORIZA-OIL
11, Place de la Madeleine, Paris

SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA



VERDADEROS

COLLARES ROYER

ELECTRO-MAGNETICOS
CONTRA LAS CONVULSIONES

Y para facilitar la Destrucción de los Niños

Los Collares Royer son los únicos que preservan
verdaderamente los Niños de las Convulsiones,
ayudando al mismo tiempo la Destrucción.

Enlace que cada día tiene en la Marina de Francia arriba y la Firma:
Presidente de los Niños ROYER, Farmacianos, 225, rue Valenciennes, PARIS. - Hecho en Francia.




MEDICACION ANALGESICA

Solucion
Comprimidos

EXALGINA

DE
BLANCARD

JAQUECAS
COREA
REUMATISMOS
DOLORES
NEURALGICOS,
DENTARIOS,
MUSCULARES,
UTERINOS.

El mas activo, el mas
inofensivo y el mas
poteroso medicamento
CONTRA EL DOLOR

PARIS, rue Bonaparte, 40

Vendidos en Guayaquil en casa de J. PATHEE
y en todas las Farmacias y Droguerías.

ESPECIALIDADES

T. JONES

FABRICANTE DE PERFUMERIA MOLESA
EXTRA-FINA

VICTORIA ESPIRITA
El perfume más exquisito del mundo.
Y una gran colección de extractos para
el perfume de la misma calidad.

LA JUVENIL
Polvos para el rostro, química, para
el cuidado de la cara, alwhocante é inofensivo.

CREMA IATIF
Se conserva en todos los climas; un
especifico para la piel, superioridad sobre
los demás cremas.

AGUA DE TOCADOR JONES
Tópica y refrescante, excelente contra
los dolores de los insectos.

ELIXIR Y PASTA SAROMTI
Dentífricos, antisépticos y tónicos, blan-
quean los dientes y fortalecen las encías.

23, Boulevard des Capucines, 23
PARIS

Depositarlo en Guayaquil J. PATHEE

La PAIN PECTORAL y el JARABE DE NITRO

DEL ANGRENIER
para el asma, reumatismo y todas
las afecções respiratorias.

ARONQUITIS-UNA INFLUENZA

Se resaca con éxito y se-
guridad a los niños que
padecen de
TOS ó PERTUSIS.

Vendidos en todas las Farmacias del mundo.

RETRATOS FINOS PRECIOS EN ORO AMERICANO.

Con ó sin marco, en la ciudad de Nueva York.

12x16 pulgs.....	4. 00	5. 00	8. 00	10. 00	12. 00	15. 00	20. 00	25. 00	30. 00
16X20 ".....	5. 00	6. 00	10. 00	13. 00	16. 00	20. 00	25. 00	30. 00	35. 00
18X24 ".....	5. 50	6. 50	13. 00	15. 00	20. 00	25. 00	30. 00	35. 00	40. 00
20X24 ".....	6. 00	7. 00	16. 00	20. 00	25. 00	30. 00	35. 00	40. 00	45. 00
22X27 ".....	7. 00	8. 00	20. 00	25. 00	30. 00	35. 00	40. 00	45. 00	50. 00
25X30 ".....	9. 00	10. 00	25. 00	30. 00	35. 00	40. 00	45. 00	50. 00	55. 00

Retratos de cuerpo entero tendrán un recargo en proporción.
Nuestros retratos FINOS en su clase, son de un grado superior á to-
dos los que por iguales ó mayores precios se pueden obtener de otros Ar-
tistas en esta ciudad. Nuestros retratos EXTRA FINOS no tienen rival en
los Estados Unidos, son tan finos como los mejores grabados en acero y
de duración eterna.

Los retratos sin marco van templados en lienzo en un bastidor de
madera, y el peso del mas grande no pasa de 2 lbs.; con marco 15 lbs.

The Trafalgar Art Studio,
445-447 East 44th Street, New York, U. S. A.

Agentes principales en el Ecuador:

Alvarado & Bejarano, Guayaquil.

Oficina de "EL GLOBO."

Guayaquil, Enero 25 de 1894.

LAVANDERIA "LA SIN RIVAL"

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No. 257.

Propietario.—M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA
A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

INSTRUMENTOS

BANDAS MILITARES Y ORQUESTAS
Llegados al almacén de los señores
Abadie Hues:

Flautas, Clarinetos, Flautas, Ba-
sinos, Contrabajos, Trombones,
Cobras, Flautas, Flautas, Flautas,
Bombos, Bajas, Saxos, Contrabajos,
Baterías, Helicones, Bombardinos,
Violines, Guitarras, Violonchelos, Con-
trabajos, Arcos de violín, Escarabajos,
ta de id., Puentes de id., Métodos de
dichos instrumentos.
Guayaquil, Julio 7 de 1894.



LA OBRA

Pingel das acerca de la Admi-
nistración Caamaño y de la
Administración Flores, la pone
el suscrito á la venta en su do-
micilio, calle de "Boyaca" N.º
273 al precio de 50 centavos cada
ejemplar, recibiendo en pago
toda clase de moneda extranje-
ra.

Elías F. Silva

Al Público.

A nuestros suscritores de
esta localidad les suplicamos,
se sirvan dar anuncio á la Ad-
ministración de este diario,
tan luego como no reciban el
periódico "Los Andes" con la
debidada puntualidad á fin de
subsanan toda falta que les
perjudique.

LA ADMINISTRACIÓN

Noticia

El "BITTER EXTRA" (este título re-
glamentado forma la marca) es sin disputa el
más saludable de los litters conocidos y no
hay otro que tenga, al mismo punto como el
litter, el virtud corroborante de los amargos, los
cuales, obrando sobre el cerebro y el sistema
nervioso, hacen en las enfermedades crónicas
las digestiones más fáciles y la asimilación
más completa.

"Amargo á la boca dulce al corazón, es el
lancame amigo del estómago y de las in-
teínas, y ningún otro, ganado de los in-
fimos principios tónicos y amargos, es tan fá-
cilmente aglutinado por nuestros órganos y
tomado con tanto placer." Un farmacéu-
tista de los muchos que tuvieron ocasión de
experimentar y analizarlo (el Sr. Anger de la
Facultad de Montpellier) declara que el
BITTER EXTRA, á base de aglutinante
vino de Armagnac y de extractos de manzanilla
Añi preparado, el BITTER EXTRA como
tiene una bebida preciosa, pues, tomado á
dosis moderada, excita á las funciones del
estómago y puede prestarse muy grandes ser-
vicios en tiempos de epidemia de fiebre y de
afecciones coleriformes.

Guayaquil 25 de Abril de 1893.

ESPECIFICO

DEL
DR. HALL
Celebre Remedio

PARA LA
CURACION RADICAL
DE LA

DEBILIDAD NERVIOSA,
IMPOTENCIA
DEBILIDAD GENITAL,
AFECIONES DE LA VEIGA
Ó DE LOS
RIONES.

Un libro explicando las Esperma-
torreas se mandará á cualquiera per-
sona, que lo desee, por correo.

CONSULTAS GRATIS
PREPARADAS POR EL
BRANDE MEDICINE CO
24 West 23d Street, New York.
De venta en las principales Dro-
guerías.

IMP. DE "LOS ANDES"